

# KOCHI 2014 ROTARY 2015 CLUB SINCE 1937



## 週報



Weekly report 第3210回 2015年3月17日 2015年3月24日発行

### ● 会長挨拶

皆さんこんにちは。先週の日曜日、連日多くの人々が街にくりだし、素敵な笑顔、笑い声で満ち溢れた土佐のおぎゃくがフィナーレを迎えました。その日の午後、春の雨が、近所のもくれんの花を濡らしていました。「木蓮の涙」という曲（スターダストレビュー演奏）を思い出し、久しぶりに聴きました。「もくれんの花の涙のような雨の日曜日です」というタイトルでフェイスブックに投稿したところ、何とほぼ同時刻に高知RCの元会員だった伊地知 宏さんも偶然、その曲を聴いていたとの投稿がありました。祭りの後のちょっぴり寂しさを感じた午後、懐かしい元高知クラブ会員さんとメッセージの交換ができたことを嬉しく感じた次第です。春の観光シーズンも順調にスタートし、気温の上昇と共に、町の賑わいと消費が伸びていくことでしょう。



経済の話題として、賃金交渉の相場に大きな影響力を持つトヨタ自動車が4,000円の賃上げ要求に応じたと報道されております。多くの産業分野においても、社会の要請に応えられる賃金の引き上げが無理なく実行できることを願うものです。都心部では好況感があるようですが、四国内では裏腹に景気の後退感があるといわれており、景気回復への道において、課題は多いもののこれからの道を切り開いている方々の果敢な取り組みは大きな勇気を私たちに与えてくれております。

さて、3月の第3週は米山記念奨学生のライ・シルビアさんをお招きしての卓話を予定いたしております。勉学の地として高知を選び、医科学専攻修士として高い志のもと、道を切り開くシルビアさんのお話が聞けることを大変楽しみにしております。

本日の例会もみなさまにとって潤いと心豊かなときとなることを願い、ご挨拶とさせていただきます。



### ■ 本日のプログラム [ 3月24日 ]

新会員スピーチ

(株)サニーフーズ 代表取締役社長

川崎 卓巳 会員

「私達は、月100回の食事提供業です」

会 長	西山 彰 一
副 会 長	野 村 茂
幹 事	吉澤 文治郎
副 幹 事	小笠原 晃男
会報責任者	安 藤 一 臣

● **ロータリーソング** 「我らの生業」

● **今週のピアノ曲** 「別れの朝」 ピアノ演奏：山内りり会員

● **来訪ロータリアン**

高知南RC 坂本伸廣氏

● **会長報告**

第2670地区は2017-18年度ガバナー候補者（ガバナーデジグネート）として、高知東RC柳澤光秋会員が承認されました。なお、ほかにガバナー希望者や候補者がある場合はガバナー事務所まで書面にて提出をしてください。

ガバナーノミニージェジグネート候補者（2017-2018 年度ガバナー）

柳澤 光秋 略歴

氏名 柳澤 光秋（やなぎさわ みつあき）  
生年月日 1947年3月28日  
夫人名 順子  
所属RC 高知東ロータリークラブ  
職業分類 外科医



● **幹事報告**

サンパウロで開催される国際大会への旅行募集案内が来ています。詳細は事務局まで。

● **卓話者紹介**

◎坂本伸廣カウンセラー（高知南RC）

ライさんはマレーシア出身で、来日して5年余り。私が米山担当として助かっているのは、ライさんが非常に日本語が堪能で英語で話したことがあったか、なかったかという程度です。

ライさんの母国であるマレーシアは多民族国家です。その中で異なる文化と共同、共生していくにはどのようにしてきたかといった内容のお話を、今日は伺えると思います。





## ● ゲストスピーチ

### マレーシアの文化と教育、異文化理解は2番目

高知大学大学院医科学専攻修士1年  
ライ・シルビア・チン・シーさん

私は、2014年4月から米山奨学生として採択されて1年になります。現在は、高知大学の岡豊キャンパスで修士の研究をしています。私は奨学金をいただいて、経済的にすごく助かって、自分の研究に集中できる部分が大きくあります。ロータリーの毎月の例会や夜間例会に参加させていただいて、今までできなかった体験ができて楽しいです。ありがとうございます。



マレーシアは正式名称もマレーシアで、国土は32万km<sup>2</sup>、日本の9割程度の面積で人口は3,000万人、日本の約3分の1です。気温は年中常夏でTシャツ、短パン、サンダルで1年中過ごせます。マレーシアは主にタイにつながるマレーシア半島の11州とボルネオ島の2州から構成され、日本の都道府県と同じように各州に旗があります。マレーシア人にとって州旗は国旗と同じぐらい重要なもので、市役所、学校では国旗と州旗が飾られています。

マレーシアは多民族からなる国家で、マレー系が約5割、中国系が約2割、インド系は約1割、あとは原住民の人たちです。宗教も多数存在し、国教はイスラム教でマレー系を中心に6割以上、中国系は仏教とキリスト教、インド系はヒンズー教徒が多くいます。日本の祝祭日は宗教に関係はしていませんが、マレーシアは、それぞれの民族の宗教の大切な日が国民の休日になっています。世界中に多民族国家と呼ばれる国はたくさんあり、ほとんどがその国の文化や宗教に特化されることが多いのですが、マレーシアは複合民族社会で、それぞれの社会が独自の文化を保ちながら和気藹々と共存しています。そして、言語も国語として指定されているマレー語以外に中国語、英語、インド語も通用します。ですから、看板や新聞もマレー語、中国、英語で表記されているのが普通に見られます。

マレーシアの学校制度は、小等教育は6年、日本の中学生に当たる中等教育前期は3年、高校生に当たる後期は2年です。義務教育に関する法律はありませんが、マレーシアにおいて中等教育までは、公立学校は無償なのでほぼ全員が学校に通っています。マレーシアの学校構成も複合民族の社会を反映していて、それぞれの民族の言語を使って教育を行います。民族や言葉に関係なく通わせたいと思う学校に通学させる選択もできます。

マレーシアにはいくつかの異なる文化が共存していますので、言語、宗教、習慣等々大きく異なります。したがって、

その中で生活していると、否応なしに相手の文化の背景に応じた付き合い方になります。言い換えれば毎日が異文化との交流なのです。こうした環境で暮らしているマレーシア人は相手の文化を十分理解した上で生活しているのか。また学校で異文化を勉強した上で、相手を理解し生活しているのでしょうか。実際、イスラム系の学校はイスラム教を軸に、インド系の学校はヒンズー教を軸に授業が組まれていますし、原住民の多い学校では彼らの生活と習慣に即した学校運営がされています。中国系の学校では、宗教に触れないで中国文化をメインにした授業が行われています。ですから、どの民族もお互いの文化について深いところ詳しいことはよく分からないし、知らないというのが本音だと思います。

しかし、この程度の知識や理解で異なる文化が大きい衝突もなく共存できるのは、私たちが異文化をあるがままにそっくりそのまま認め、受け入れているからです。違う考え方があるという事実を認め、相手のいうことを尊重し、互いの関係性の中で双方が納得いく折り合いをつけられるかどうかだけなのです。文化や宗教、習慣の違いからくる事柄について、なぜ、どうしてという質問は敢えてしません。そこには理屈を越えた答えがたくさんあるからです。異文化に対する理解ではなく自分と異なる立場や考えの相手への敬意と尊重、その違いを受容する寛容的な姿勢が必要なのだと私は思っています。

私が思う異文化理解とは、異なる文化を理解すると同時に異なる文化が存在するという事実を理解することです。その上で、お互いが相手を思い、幸せで平和な時間を共有できるよう、創り上げていくものだと私は思っています。

私は、アメリカの第35代大統領のジョン・F・ケネディが1963年、アメリカン大学の卒業の式辞で述べた言葉が、異文化理解や世界平和について重要なヒントがあるのではないかと思います。

「平和ができて、相互の利益の対立や紛争は絶えることはないかもしれない。世界平和は地域社会の平和同様、人々にその隣人を愛するよう要求はしない。しかし、お互いに忍耐と寛容の心を持って一緒に生きることを要求します。そして、互いの相違点が存在することを認めよう。同時に、互いの共通の利益にも目を向け相違点の解決に努力しよう。そして、もし今相違点を克服できないとしても、少なくとも多様性を認めるような世界をつくる努力はなせませぬ。なぜなら、最終的に我々はみんなこの小さい惑星に住み、同じ空気を吸い、みんな子どもたちの未来を大切に思っています。そしてみんな死んでいく身なのです」

◇ 例 会 変 更 ◇

高知ロイヤルRC	3月24日	ロータリー休日(旭)	高知南RC	3月26日	花見例会(阪)
高知中央RC	3月26日	花見夜間例会(城)	高知北RC	3月30日	花見夜間例会(三)
高知RC	3月31日	ロータリー休日(三)	高知ロイヤルRC	3月31日	花見例会(旭)
高知南RC	4月 2日	植樹例会(阪)	高知東RC	4月 8日	時間変更例会(阪)
高知中央RC	4月 9日	ロータリー休日(城)	高知東RC	4月15日	ロータリー休日(阪)
高知南RC	4月16日	ロータリー休日(阪)	高知西RC	4月17日	ロータリー休日(三)
高知北RC	4月20日	ロータリー休日(三)	高知中央RC	4月23日	職場例会(城)
高知ロイヤルRC	4月28日	夜間例会(旭)	高知RC	4月28日	ロータリー休日(三)
高知南RC	4月30日	ロータリー休日(阪)			

※サインメーカーキャップのできるホテル (三)… 三翠園 (城)… 城西館 (阪)… ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)… ホテル日航高知旭ロイヤル

 **ニコニコ箱**

- 坂本 伸廣 (南RC) 名門高知クラブへ米山のライさんと訪問し、卓話の時間をいただきありがとうございました。
- 河合 祐子 姪が浪人生活を経て、無事第一志望の大学に合格しました。嬉しいのでニコニコします。
- 甘田 量一 本日、3月17日はアサヒスーパードライの誕生日です。28歳となりました。発売より29年目となりますが、今後ともご愛飲の程よろしく願います。また、昨年スーパードライは累計35億缶となり、それを記念して3月31日には限定でスーパードライエクストラシャープを発売させていただきますので、こちらもどうぞよろしく願います。
- 武樋 泰臣 中澤清一会員、先日の第4回「四国でいちばん大切にしたい会社大賞」四国経済産業局長賞の受賞、誠におめでとうございました！まだ直接お祝いを言えてませんが、先にニコニコします。



◇ 出 席 率 ◇					
	総数	出席	欠席	メーカーアップ	出席率
3月17日	(-8)90	58	24	0	70.73
3月 3日	(-6)90	68	6	10	92.86

● 累計額 [3月17日現在]

ニコニコ箱	900,600円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	183,119円	ポリオ募金	385,000円
-------	----------	--------------------------------	----------	-------	----------

■ 次週のプログラム [ 3 月 31 日 ]

ロータリー休日

- ◆4月7日のプログラム ゲストスピーチ  
 日本航空(株) 執行役員 西日本地区支配人  
 中野 星子 氏  
 「私の履歴書 ～私にとっての仕事とは」

創 立 昭和12年10月  
 例 会 日 火曜日 12:30~13:30  
 例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131  
 事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階  
 TEL(824)8660 FAX(824)2529  
 HPアドレス <http://www.221.ne.jp/kochirc/>